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23/04/1999 CUMBRE DE LA ALIANZA ATLÁNTICA 

CONFERENCIA  DE  PRENSA  DEL  PRESIDENTE  DEL 
GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, DESPUÉS DE LA PRIMERA 
SESIÓN DE LA CUMBRE

Washington, 23-04-99
Presidente.- Muy buenas tardes a todos. Brevemente, para comentarles con satisfacción 
lo  que  ha  sido  la  primera  sesión  de  la  Cumbre  de  la  Alianza  Atlántica,  aquí,  en 
Washington.
Como saben ustedes, la hemos dedicado a tratar el asunto de Kósovo y, posteriormente, 
a la firma de la llamada Declaración de Washington, Declaración que nos compromete a 
todos, a los diecinueve --puesto que hemos dado definitiva y oficialmente la bienvenida 
a tres miembros más de la Alianza Atlántica--, con los objetivos, principios y valores 
que defendemos todos de cara al siglo XXI.
Quiero decirles que en la sesión de esta mañana se ha puesto de manifiesto una clara 
unidad de todos los aliados sobre el diagnóstico, tratamiento y la estrategia que estamos 
desarrollando en la cuestión de Kósovo, y nuestra clara determinación de seguir con las 
actuaciones de la Alianza Atlántica, de conseguir un éxito para la Alianza Atlántica, de 
no aceptar en ningún caso que pueda alguien pensar que la Alianza Atlántica no va a 
tener un éxito en el desarrollo de sus acciones y de la consecución de sus objetivos; es 
decir,  naturalmente,  el  retorno  de  los  refugiados,  la  paralización  de  las  operaciones 
represivas por parte del régimen de Milósevic y el restablecimiento de un sistema de 
estabilidad, de paz y de seguridad para toda la región del sudeste de Europa.
De esa manera nos hemos manifestado todos y de esa manera me he manifestado yo, 
personalmente, habiendo pedido, como he pedido, una intensificación de las tareas de la 
Alianza en todas las cuestiones que se refieren a la ayuda a los refugiados, a la ayuda 
humanitaria, que me parece absolutamente esencial.
Es, por otra parte, también un consenso generalizado el que nos lleva a intentar buscar 
soluciones  diplomáticas,  a  intentar  mantener  una  buena  relación,  la  mejor  de  las 
relaciones y de las acciones de trabajo, con Rusia y, naturalmente, la no negociación de 
aquellas  condiciones  que hemos  establecido  y que determinan lo  que  podría  ser  un 
principio de arreglo para el futuro.
Al  final,  es  evidente  y  claro  que  tiene  que  haber  una  visión  global  que  tenga 
componentes políticos, diplomáticos, económicos, de seguridad, para toda la región del 
sudeste europeo; pero antes tenemos que terminar, con la mayor celeridad posible, con 
la mayor rapidez posible, con esta situación y cumplir y conseguir los objetivos de la 
Alianza.
La segunda parte es reiterar y ratificar nuestros valores y principios, y la seguridad de la 
Alianza para el  siglo XXI. La historia  de la Alianza es un éxito y la historia de la 
Alianza debe seguir siendo un éxito para la seguridad euroatlántica, para la seguridad y 
la relación trasatlántica para el siglo XXI. Esperamos y deseamos que la incorporación 



de la República Checa, de Hungría y de Polonia a la Alianza Atlántica sea realmente 
también el éxito que todos deseamos.
P.- Quería preguntarle, señor Presidente, si se ha avanzado en las decisiones sobre el 
compromiso de tropas sobre el terreno..
Presidente.- Francamente, a lo que estamos absolutamente decididos es a seguir con la 
estrategia que hemos puesto en marcha, y creemos que esta estrategia que hemos puesto 
en marcha va a dar resultados, va a ser una estrategia efectiva. Está, de hecho, dando 
resultados, muchos resultados y creemos, por lo tanto, insisto, que ya es una estrategia 
efectiva.
Pero,  evidentemente,  la  Alianza  Atlántica  no  debe  desestimar  ninguna  opción  ni 
ninguna posible operación. En todo caso, es bien conocido que yo no deseo hablar de 
esas cuestiones, no por nada, sino simplemente, yo creo, y así lo he dicho, que es muy 
importante estar determinados a poner en marcha cuántas acciones sean necesarias para 
conseguir nuestros objetivos en función de la evolución de los acontecimientos.
Estudiadas todas las opciones posibles, por el momento, hoy los acontecimientos lo que 
nos dicen es que debemos mantener e intensificar la estrategia que hemos puesto en 
marcha,  que  está  dando  unos  buenos  resultados  hasta  ahora  y  esperemos  que  sea 
suficiente para conseguir el éxito definitivo de la Alianza.
P.- Se había comentado que usted había pedido en la reunión sobre Kósovo una mayor 
eficacia en las actuaciones de la Alianza Atlántica. ¿Podía comentarnos esto?
Presidente.-  Mayor  intensidad  y  mayor  eficacia  para  conseguir  más  rápidamente 
nuestros objetivos, mayor intensidad y eficacia en las dos vertientes: en la vertiente de 
lo  que  es  la  estrategia  militar,  naturalmente  de  dañar,  pese  al  aparato  represor,  las 
Fuerzas Armadas del régimen de Milósevic,  y dañar, efectivamente,  activamente,  de 
una manera muy decidida, muy clara, muy diáfana, al propio régimen de Milósevic; en 
segundo lugar, una labor más intensa y más eficaz en lo que es la ayuda humanitaria, 
que me parece muy importante.
Naturalmente,  ahora  nos  tenemos  que  dar  cuenta,  como  he  dicho,  de  que  debemos 
utilizar todos los medios necesarios para conseguir nuestros objetivos, y debemos poner 
también todos los medios que estén a nuestro alcance para atender a los refugiados y 
para atender la situación de catástrofe humana.
Me parece que las dos partes forman un bloque en el cual la Alianza tiene,  en una, 
absoluta responsabilidad y lo debe llevar adelante y, en otra, tiene que intensificar sus 
responsabilidades en cooperación con las distintas organizaciones internacionales.
P.- Ha sido nominada para la candidatura europea la Ministra de Agricultura; por lo 
tanto,  queda  una  vacante  en  el  Gobierno.  ¿Esa  vacante  la  va  a  cubrir  de  forma 
inmediata? ¿Va a esperar unas semanas? ¿Se puede esperar hasta que se celebren las 
elecciones europeas? ¿Cuál es el plan de trabajo en el Gobierno ahora mismo?
Presidente.-  La  Ministra  de  Agricultura,  Loyola  de  Palacio,  efectivamente,  ha  sido 
nominada  por  el  Partido  Popular  como  candidata  número  uno  a  las  elecciones  del 
Parlamento Europeo; pero no se ha producido todavía ninguna vacante porque, por el 
momento, sigue siendo Ministra y seguirá siendo Ministra hasta el viernes próximo. Por 
tanto,  el  viernes  próximo  se  producirá  la  sustitución  de  la  actual  Ministra  de 
Agricultura, Loyola de Palacio.
Es la información que le puedo dar porque la otra, naturalmente, es una información que 
guardo para cumplir  los  trámites  y los  caminos  estrictamente  institucionales.  Por lo 
tanto, en cuanto a la primera persona en conocer quien será el sustituto o la sustituta de 
la Ministra de Agricultura, será, lógicamente, S.M. el Rey, como establecen nuestras 
normas constitucionales.



P.- Presidente,  buena ocasión donde nos  encontramos  para hablar  de estrategias.  Se 
habla de una estrategia o se le adjudica a usted una estrategia de que la actual Ministra 
de Agricultura pase a ocupar una de los puestos de la Comisión Europea, con lo cual su 
paso  por  el  Parlamento  Europeo  sería  breve.  ¿Es  esto  cierto?  ¿Está  dentro  de  su 
estrategia?
Presidente.- El Parlamento Europeo tiene funciones muy importantes que cumplir en la 
próxima legislatura,  porque,  con la entrada en vigor el  Tratado de Amsterdam, va a 
tener  unos poderes de codecisión muy importantes.  Por lo  tanto,  es,  en mi opinión, 
también  muy  especialmente  relevante  para  nosotros  y  de  mucho  interés  el  tener 
organizados  unos  grupos  parlamentarios  que  funcionen  y  que  puedan  responder 
coherentemente, de un modo muy eficaz, muy disciplinado, como por otra parte ha sido 
hasta ahora, a las nuevas responsabilidades que van a asumir.
Pero en  este  momento  ésa es  la  decisión  tomada.  No hay ninguna otra  decisión  al 
respecto. Ni siquiera se sabe, porque todavía no ha tomado ninguna decisión el nuevo 
Presidente  de  la  Comisión  Europea,  Romano  Prodi,  cual  puede  ser  un  reparto 
aproximado de carteras entre los distintos países.
P.- Volviendo a Kósovo, en la Declaración que han aprobado hoy, y aprovechando que 
acaba de llegar el Ministro de Defensa, ¿se encarga a los Ministros de Defensa que 
estudien la posibilidad de un bloqueo naval? ¿Podría ser una decisión que salga de esta 
Cumbre o es algo que será para más adelante?
Presidente.- Sí, absolutamente. La determinación de establecer todas aquellas cuestiones 
que  se  refieren  a  un  embargo,  a  un  incremento  de  sanciones  económicas,  hacia  la 
República Yugoslava es una determinación muy firme por parte de todos. Y se han 
puesto  ejemplos  muy  relevantes  al  respecto:  no  parece  muy  razonable  estar 
bombardeando,  por  una  parte,  refinerías  y,  por  otra  parte,  aceptando  que  haya  un 
suministro de petróleo contínuo que pueda llegar a la República Yugoslava, ¿no? En 
consecuencia, nosotros estamos absolutamente determinados a que esas situaciones no 
puedan seguir produciéndose en el futuro.                                            Muchas gracias.


